



Des lycéens néo-aquitains se mettent dans la peau de députés du Parlement européen

lundi 5 juin 2023, par [lpe](#)

Animation phare du Joli Mois de l'Europe en Nouvelle-Aquitaine, la simulation du Parlement européen a fait son retour le mardi 4 mai à Limoges, pour le plus grand bonheur de près d'une centaine de lycéens. Le temps d'une journée, les participants ont pu se glisser dans la peau d'un(e) parlementaire européen(ne) pour débattre et voter des propositions de loi. Retour sur cet événement qui a permis aux jeunes de découvrir le fonctionnement de l'Europe et de son institution parlementaire, tout en renforçant leur engagement citoyen.

Une journée pour comprendre le rôle et le quotidien d'un député européen. C'est l'expérience à laquelle ont pu assister 85 étudiants provenant des lycées Edmond-Perrier à Tulle (19), Alcide-Dusolier à Nontron (24) et Delphine-Gay à Bourgneuf (23). Une manière de se rendre compte de l'importance de l'engagement citoyen et des institutions européennes.

Répartis dans un premier temps en commissions selon quatre thématiques, les apprentis députés ont ensuite pu prendre la place de commissaires, de rapporteurs, de chefs de groupe ou encore de chefs de groupe adjoints et ont représenté, par équipe, l'ensemble des groupes politiques. Affectés à chacune des commissions, deux rapporteurs ont été chargés de présenter chaque article en français, mais aussi en anglais et en espagnol. Véritables parlementaires d'un jour, les élèves ont ensuite débattu les quatre textes de loi en séance plénière dans l'hémicycle de la Maison de la Région, à Limoges.

"J'ai été chargée de la présentation, en anglais, d'un article traitant de l'interdiction des voitures thermiques d'ici 2035. L'exercice était stressant ! Mais j'ai pu présenter le travail de ma commission, argumenter nos idées et écouter les avis de l'assemblée. Cette journée nous a permis de devenir de réels acteurs et de visualiser le fonctionnement du Parlement européen." explique Louise Chapuis, lycéenne à Alcide Dusolier, Nontron.

Accompagnés de la députée européenne et conseillère régionale de Nouvelle-Aquitaine, Laurence Farreng, les jeunes citoyens ont abordé la situation climatique, l'accueil des migrants dans l'Union européenne, la création d'une armée européenne ou encore la définition des valeurs européennes. *"Les étudiants ont pu évoquer divers sujets liés à l'actualité. Le débat majeur de cette journée concernait la création d'une armée européenne : les avis étaient partagés. Cette expérience a notamment pu leur permettre de découvrir le processus législatif, d'instaurer un intérêt pour le débat et de défendre le fait de ne pas s'abstenir dans la prise de parole !"* précise Marylou Magne, animatrice et chargée de développement à la Maison de l'Europe.

Plus : <https://www.europe-en-nouvelle-aquitaine.eu/fr>

Abonnez Vous!